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九条の会．ひがしなだ 

                     

第 129 号 
 

２０２０年 

９月２４日 

 

事務局 西谷利文 Tel 080-1485-5603  E-mail  nishi-t@hm.h555.net 

 

   深草徹の“ここがポイント” 

       知る権利と情報公開は民主主義の要    
深草 徹 

安倍政権のもとで、南スーダンＰＫＯ日報問題、森友学園問題、加計学園問題、厚労省毎月勤労統計

問題、「桜を見る会」問題など、公文書の破毀、隠匿、否定、改ざん、不正操作がらみの事件が相次ぎ

ました。安倍政権の知る権利無視、情報隠蔽体質は骨がらみであったと言ってよいでしょう。 

“情報が行き渡っていない、あるいは入手する手段のない『人民の政府』なる存在はあり得ない。知

識は無知を永遠に支配する。だから自ら統治者たらんとする人々は、知識で自らを武装しなければなら

ない。”これはアメリカ合衆国第４代大統領マディソンの言です。 

これによれば、知る権利が侵害され、重要な情報から遮断された状態が続くと、人々は主権者の地位

から滑り落ちることになってしまいます。知る権利と情報公開は民主主義の要です。 

自民党総裁選挙は、田中真紀子さんに言わせると「安倍家の生ゴミのバケツのふた」こと菅義偉氏が

勝ち、安倍なき安倍政権が続くことになりますが、それは短期のリリーフ政権になるだろうと予測され

ています。知る権利を尊重し、情報公開に徹するという課題は、安倍なき安倍政権と決別する次の政権

に委ねられることになるでしょう。望むらくは大同団結した野党連合政権によってかなえられんこと

を！！ 

                  （深草憲法問題研究室主宰、九条の会.ひがしなだ共同代表） 

 

 

エピソード 

コロナ禍でネット中継大盛況 
高橋武三 

新型コロナの感染拡大で、原発賠償や石炭火発差し止めなどの訴訟が、延期や傍聴制限をされている。 

訴訟報告集会も人数制限され、対策としてネット中継が行われるようになった。様々な学習会・講演会・

集会も同様で、ネット中継が増えている。 

 市民運動の「自粛」が「萎縮」になってはいけない。この懸念は、実際にネット中継に参加すると、

そうでもないことが分かった。 

 私の Zoom利用のネット中継初参加は 7月 16日、『核のアンソロジー』『ともしびをつないで』だった。

外国や各地からの専門家・活動家のお話が聞けた。様々なテーマの Zoom会議は、9月 26日まで 30件が

予定表に入った。コロナ前では、あり得ない数だ。 

自宅での Zoom や YouTube での集会や講演やセミナーなどの参加・視聴は、私だけでなく家族も視聴

し、ともに知見を深めることができるという、思わぬ効果もあげている。 

（神戸の石炭火力発電を考える会） 
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「ヒバクシャ国際署名」 

     ショーン・マックブライド平和賞受賞！ 
    兵庫は全首長が賛同 国連総会へ３０数万筆 

                                     梶本修史 
世界でいちばん古い平和団体と言われノーベル平和賞

も受賞している国際平和ビューロー（IPB）は毎年、平

和・軍縮・人権の分野で優れた業績を収めた個人、団体、

運動に対して「ショーン・マックブライド平和賞」を授

与しています。今年は、「ヒバクシャ国際署名」が世界

的な運動になっている「ブラック・ライブス・マター」 

 と合同受賞しました。 

 受賞理由は以下の通りです 

「ヒロシマ・ナガサキの被爆者が訴える核兵器廃絶国際署名」運動は、2016 年 4 月、広島・長

崎の著名な被爆者たちによって開始された。それ以来この署名運動は幅広い著名な個人、団体の支

援を受け、世界中の人々の大きな支持を得てきた。集められた署名は 11,843,549筆（2020年

3月末現在）にのぼり、世界でもっとも大規模な署名運動の一つとなり、核兵器廃絶という世界的

な要求を示す力強い人々の力となってきた。この署名は国連と NPT 準備員会議長に提出され、高

い評価を受けてきた。」 

「ヒバクシャ国際署名」は、兵庫県では県知事はじめ全市長・町長が賛同し、神社本庁やムスリム、

仏教会、創価学会などにも広がり、兵庫県原水協が約 20万、被団協約５万、コープこうべ約７万

など 30数万筆になっており、開催中の国連総会に提出されます 

                         （兵庫県原水協事務局長） 

 

アピール 

～「核兵器禁止条約」について“立場”の発言を～ 

高橋精巧 
去る８月６日、松井広島市長は「日本政府には、核保有国と非核保有国の橋渡し役をしっかりと果す

ためにも、核兵器禁止条約への署名・批准を求める被爆者の思いを誠実に受け止めて、同条約の締約国

になり、唯一の戦争被爆国として、・・・」と宣言をした。 

一方、安倍首相は「立場の異なる国々の橋渡しに努め、各国の対話や行動を粘り強く促すことによっ

て、核兵器のない世界の実現に向けた国際社会の取り組みをリード・・・」であった。 

市長と首相の発言に齟齬がある。９日の長崎市でも、同様のあいさつであった。両市長も首相も、自ら

の立場に立った発言をしているか。ここが大切に思う。 

 両市長は、７５年前の悲劇の歴史上に生きる市民代表者の立場の発言である。一方、安倍さんはどこ

の国の首相なのだろう？ 

日本は世界で唯一、原爆投下の被害を被った特別の国であるのに。 

                              （さよなら原発神戸アクション） 
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私のひと言 

          関電に原発動かす資格なし 

                           菅野逸雄      

関西電力の幹部達は、私たちの電気代を還流させ、懐に入れていました。全体（75人）で 3億 6千万

円以上。菓子箱に金の小判、１着 50 万円のスーツ等々（3 月現在）。元副社長は、歴代 7 名の首相に年

2千万を 18年間送ったことも、テレビで証言。このような関電に、原子力発電所を動かす資格は、ある

のでしょうか。 

兵庫の取組みです。昨年 11 月初めから、12 月 8 日の関電包囲大集会に合わせて「姫路から関電大阪

本店」目指した「老朽原発うごかすなリレーデモ」を実行しました。9 日間で、延べ 500 名の仲間が、

94㎞をリレーでつなぎました。この行動を機に、兵庫全体の脱原発活動の活発化につながれば、と考え

ています。 

私の活動です。2012年夏から始めた「関電姫路支店」への毎週金曜日抗議行動が、400回を超えまし

た。私の地元・加古川での「福島原発事故を忘れない毎月 11日行動」も、100回を超えました。新電力

に変えることも、関電への抗議です。声を上げましょう。              

                                （脱原発はりまアクション） 

 

ハナ絵モンの思い 

スマスイは市民のもの 
関本（市川）英恵 

市民の教養とレクリエーションの場として大きな役割

を果たしてきた神戸市立須磨海浜水族園（愛称「スマス

イ」）。しかし、海浜公園内の施設に老朽化や市民ニーズと

の乖離などの課題が存在するとのことで、民営化による水

族園及び海浜公園の再整備が行われようとしています。 

先日、夫と私と子どもの 3人でスマスイに行った際の出費

が、入園料 1300円×大人 2人＝2600円、遊園地の乗物 200

円＋300 円＝500 円、お子さまセット 680 円＋海老カツバ

ーガー単品 390円＝1070円、交通費 340円×2（往復）×大人 2人＝1360円。子どもが 1歳でお金がか

からない今でも、合計 5530円。これが、大人 3100円、4歳以上 1800円の入園料になったら…もう行け

ません。 

「株式会社神戸市」は 25 年前、地震３日後には「神戸空港は希望の星」だと言い、市民の反対を無視

して空港建設を進めました。しかし、民間運営期間が終了しても大きな負債が残るとの試算を公表して

います。開発型都市経営を見直し、憲法に基づく市民の暮らしが優先される市政を求めます。 

（「憲法の歌」作詞者、「住むこと 生きること 追い出すこと」著者） 
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疼き止まない棘 

～三菱徴用工裁判での朴さんの証言～ 

公庄 れい 

 

『徴用工は、強制そのものでした。村に何人揃えよ、と指令がきます。どの家に誰がいるか、きちんと

調査されていましたから、逃げることはできません。もし逃げたら、親兄弟が逮捕されます。 

石油カンを積み重ね、その上に座らされて、後ろ手に縛られます。縛られたまま、ロープで梁に吊り下

げられ、石油カンが蹴飛ばされます。そして宙づりの状態で、木の棒で殴られるのです。「非国民」を、

半殺しになるまで、殴るのです。親兄弟がこんな目に遭うのに、とても逃げることはできません』 

 こんな状況で連れてきた人々を使って、日本の企業は戦争に協力した。今、これらの人々から日本の

企業に対して、謝罪と賠償を求める動きが、活発になっている。 

 が、日本政府も企業も、１９６５年の日韓条約で、これらはすべて解決済み、との姿勢を変えていな

い。 

 人間にとって、国という組織は、何なのか！！ 

 棘は刺さったままである。 

（孫たちの将来を案じるおばあちゃんの会） 

 

世相雑感 

スガタ見せない次期総理？ 
                                        横林賢二  
健康上の理由で、安倍首相辞任と報道された。その後、自民党内での「出来レース」と言われている

が、首相の退陣は、「健康問題」でもなく、「コロナ対策での失敗」でもない。一番の原因は、首相に対

する『忖度』である。『忖度』という新種のウイルスは、新首相になっても死滅しないどころか増殖す

る。安倍政治の継承と言っているが、モリ・カケ、桜を見る会、河井夫妻問題を消し去ることを継承し

た。秋になってもスガスガしい気分を味わえない。そんな「令和」おじさんの姿しか見えない今日この

頃です。 

                                     （71歳、須磨区在住） 

 

                                 

 

  

カンパの郵便振替口座 

 口座記号 ００９００－６ 

 番  号 ２１７１２９ 

 名  義 九条の会.ひがしなだ 
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